

田中和夢さん（仮名、43歳）は昨年末に咳に悩まされ、熱に襲われた。典型的な風邪症状だ。「市販の薬を飲んで安静にしていれば治るだろう」と考えたが、すぐに胃腸炎を合併し、食べ物はおろか飲み物ものどを通りなくなつた。下痢・嘔吐に苦しんだ末に意識を失い、気がついたら、病院のベッドの上だつた。勤務先で倒れていた田中さんに同僚が気づき、救急車で病院に運んだという。

「風邪は万病のもと」といわれ、昔から侮れない病気として知られています。ところが、「医学が発達したこの時代に、風邪で死ぬことはないだらう」と軽く考えている人は少なくない。これは危険なことだ。風邪は今も死に直結する病気だ。糖尿病専門医で内科医の「 shinクリニック」辛浩基院長に聞いた。



はおろか飲み物ものどを  
通らなくなつた。下痢、  
嘔吐に苦しんだ末に意識  
を失い、気がついたら、さんは重い糖尿病を抱  
病院のベッドの上だつ  
た。勤務先で倒れていた  
田中さんに同僚が気づ  
き、救急車で病院に運ん  
だという。

「発見が遅っていたら、田中さんは亡くなつてい  
たかもしれません。田中

は必要ない」と考え、注射風邪で食べられないときを控えたのです。しかし、インスリンはよりしこれは間違いです。多く必要になるのです」  
糖尿病ケトアシドーンスで昏睡  
実際、風邪をひいた人原因となるウイルスや細菌が本来、人のインスリ  
ン分泌能力を抑制した  
病治療の常識だ。風邪の  
り、インスリンの効き目  
ドウ糖の代わりに体内の  
「しかも、食事をしてい  
ない田中さんは血液中の  
ブドウ糖を代謝してエネ  
ルギーを作ることができ  
ません。それをカバーす  
べく、胰島素を注射する  
ことで、血糖値を正常化す  
るのです。でも、この方法  
は、インスリンを過剰に投与  
すると、肝臓でブドウ糖を  
合成して貯蔵する機能が失  
なれてしまうことがあります。  
これが、糖尿病患者によく見  
られるケトアシドーンスの原因  
です。これは、脂肪を燃焼す  
るときに、体内で酸性物質を  
生成するためです。この酸性  
物質が尿中に排泄されると、  
尿が酸性になります。これが  
ケトアシドーンスの原因です。  
糖尿病患者は、必ずしも風邪  
でケトアシドーンスを引き起こ  
すわけではありませんが、風邪  
は、糖尿病患者にとって危険な  
状況を引き起こす可能性があ  
ります。糖尿病患者は、常に風  
邪に対する警戒心を持たなければ  
なりません。

スを発症したのです」  
田中さんの場合は、これに発熱や下痢による脱水症状が加わり、血液の濃度が高くなることで脳梗塞や心筋梗塞を起こすリスクもあったという。糖尿病の飲み薬を飲んでいる人や糖尿病予備群でいる人や糖尿病予備群

ただし、心筋炎の中に慢性的な心筋障害を起こす人がいるという。心筋炎の多くは自然回復するが、まれにその後に心臓が拡大し、心臓の動きが低下するといった慢性的な心筋障害を起こす人のもと、改めた方がいい。

風邪に代表される呼吸器の感染症は、心臓発作や脳卒中などの発症リスクを2~4倍も増大させるとの英國の研究もある。「風邪だけど大丈夫」なんて考えは早死にのもと。改めた方がいい。

脂肪を代謝してエネルギーを作り出しますが、その際にできるケトン体が血液中に急激に増え、血液が酸性となります。その結果、田中さんは意識障害や昏睡状態を起こす糖尿病ケトアシドーシ

の作用を弱めるものがあるので要注意です」

感、下痢や腹痛といった風邪症状に加え、血压が下がるのが特徴です。動悸や胸部の痛み、不整脈なども起きたことがあります。

スを発症したのです」  
田中さんの場合は、これに発熱や下痢による脱水症状が加わり、血液の濃度が高くなることで脳梗塞や心筋梗塞を起こすリスクもあつたという。糖尿病の飲み薬を飲んでいる人や糖尿病予備群

ただし、心筋炎の中に

は症状のないものもある。

心筋炎の多くは自然回復するが、まれにその後に心臓が拡大し、心臓の動きが低下するといった慢性的心筋障害を起こす人がいるといふ。

風邪に代表される呼吸器の感染症は、心臓発作や脳卒中などの発症リスクを2~4倍も増大させるとの英國の研究もある。「風邪だけど大丈夫」なんて考えは早死のものと改めた方がいい。

の作用を弱めるものがあるので要注意です」

感、下痢や腹痛といった風邪症状に加え、血压が下がるのが特徴です。動脈には、心臓の筋肉（心筋）にダメージを与えて心筋炎を起こすものです。